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Организация Объединенных Наций S/PV.9617 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят девятый год 

9617-е заседание 
Среда, 24 апреля 2024 года, 16 ч 15 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-жа Фрейзьер/г-н Камиллери. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Мальта) 

Члены: Алжир  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бенджама 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Гэн Шуан 

Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Гаска 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н де Ривьер 

Гайана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Персауд 

Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ямадзаки 

Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бамбисса 

Республика Корея  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Сан Чин Ким 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Небензя 

Сьерра-Леоне . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Соуа 

Словения. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Жбогар 

Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Берисвиль 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  дама Барбара Вудворд 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Вуд 

Повестка дня 
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Заседание открывается в 16 ч 15 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Положение на Ближнем Востоке, включая 
палестинский вопрос 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Израиля. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании назначенного в соответствии с ре-
золюцией 2720 (2023) старшего координатора по гу-
манитарным вопросам и вопросам восстановления 
в секторе Газа г-жу Сигрид Каг. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Я предоставляю слово г-же Каг. 

Г-жа Каг (говорит по-английски): Прошло почти 
семь месяцев после совершенного ХАМАС 7 октя-
бря 2023 года террористического нападения на Из-
раиль, и эта страна продолжает испытывать стра-
дания из-за глубокой травмы, причиненной этим 
нападением, а также из-за того, что по-прежнему 
неизвестна судьба заложников. В Газе за тот же пе-
риод погибло более 34 000 человек и десятки тысяч 
людей получили ранения и увечья. Разрушены ис-
точники средств к существованию, дома, школы и 
больницы. Уничтожена инфраструктура здравоох-
ранения Газы. Те немногие больницы, которые не 
были разрушены, сталкиваются с большими труд-
ностями из-за острой нехватки необходимых това-
ров и частых отключений электроэнергии. С насту-
плением лета и повышением температуры воздуха 
возникает угроза распространения инфекционных 
заболеваний по всей Газе. Дети, которые больше 
других страдают в любой кризисной ситуации, ли-
шены питания, защиты и образования, и их буду-
щее висит на волоске. Нехватка продовольствия и 
других товаров первой необходимости также при-
вела к нарушению общественного порядка и посте-
пенному разрушению социальной структуры Газы. 
В секторе не обеспечивается эффективная работа 
правоохранительных органов. Как заявил Гене-
ральный секретарь, наша общая ответственность — 

обеспечить немедленное прекращение огня в Газе 
по гуманитарным соображениям, немедленное и 
безоговорочное освобождение всех заложников и 
беспрепятственную доставку гуманитарной помо-
щи (см. S/PV.9602). 

После моего последнего выступления в Совете 
Безопасности 7 марта я продолжила обсуждения с 
правительствами ключевых стран и заинтересован-
ными сторонами во всем регионе. Я также предста-
вила и обсудила с правительствами Израиля, Иор-
дании, Египта и Кипра подробные предложения по 
ускорению и оптимизации доставки товаров в Газу 
и обеспечению бесперебойной доставки товаров 
для их безопасного распределения на всей терри-
тории сектора Газа. Сегодня я представлю Сове-
ту свою оценку хода выполнения резолюции 2720 
(2023), в том числе в областях, где был достигнут 
прогресс или где прогресс отсутствует. Позвольте 
мне в первую очередь заявить о необходимости из-
менения парадигмы, для того чтобы продолжать 
безопасно и надежно удовлетворять огромные по-
требности гражданского населения. 

Как я уже отмечала, эффективные гуманитар-
ные операции нельзя сводить к подсчету грузови-
ков. Это неверный показатель для оценки доста-
точности гуманитарной помощи и тем более для 
оценки того, отвечает ли такая помощь основным 
гуманитарным потребностям. Например, лечение 
острого недоедания у детей или беременных жен-
щин не сводится к увеличению калорийности по-
требляемой пищи. Они нуждаются в лечебном и 
дополнительном питании, а также в длительном 
медицинском уходе. Эффективность гуманитарных 
операций связана также с необходимостью обеспе-
чения регулярности поставок для оказания помощи 
надлежащего качества и объема. В этой связи для 
расширения масштабов помощи требуется посто-
янно уделять внимание объемам, предсказуемости 
и устойчивости поставок помощи различного типа. 
Гуманитарные организации должны иметь возмож-
ность безопасно доставлять продовольствие, лекар-
ственные препараты и другие различные грузы че-
рез все возможные маршруты и пограничные пере-
ходы в Газу и по всей ее территории. 

Ближневосточное агентство Организации Объ-
единенных Наций для помощи палестинским бе-
женцам и организации работ (БАПОР) играет клю-
чевую роль в предоставлении палестинским бежен-



24-11224 3/24 

24/04/2024 Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 1 S/PV.9617 

 

  

     

 

     

 
      

 
      

     
 
 

 
 

 
 

       
 

 
    

 
 

       

      

   
 

        
    

      
     

 

     
       

    
     

    
 
 

     
 
 
 
 

    
 

 
      

      

 
 

     

      
     

 
 

      
 

   

    
    

  
      

 
 

    

 

цам жизненно необходимой гуманитарной помощи 
и важнейших социальных услуг, особенно в обла-
сти здравоохранения и образования. БАПОР играет 
незаменимую и ключевую роль механизма оказа-
ния экстренной гуманитарной помощи, и Агент-
ству необходимо позволить выполнять его мандат. 

В ответ на просьбы Организации Объединен-
ных Наций и международного сообщества израиль-
ское правительство 5 апреля взяло на себя ряд обя-
зательств в части содействия поставкам помощи. 
Был предпринят ряд шагов, включая увеличение 
объема помощи, которая была допущена, прошла 
проверку и пересекла границу Газы, временное от-
крытие контрольно-пропускного пункта «Эрез» и 
открытие порта Ашдод для гуманитарных грузов, 
увеличение числа грузовиков, въезжающих в Газу 
непосредственно из Иордании через мост Алленби/ 
им. короля Хусейна, и расширение доступа в север-
ные районы, подготовка к открытию других пун-
ктов пересечения на севере, продолжение исполь-
зования КПП №96 и увеличение времени работы 
переходов Керем-Шалом/Абу-Салем и Ницана, воз-
обновление работы некоторых пекарен в северной 
и центральной частях Газы, а также продолжение 
ремонта водопровода «Нахаль Оз». Меня уведоми-
ли также о получении разрешений на важнейшие 
средства связи и об увеличении ассигнований на 
топливо. 

Хотя реализация некоторых мер продолжается, 
необходимо незамедлительно принять дальнейшие 
конкретные шаги, для того чтобы задать курс на 
обеспечение устойчивых поставок гуманитарных и 
коммерческих товаров в Газу, которые соответство-
вали бы необходимым требованиям в плане объема, 
потребностей и охвата. Учитывая масштабы разру-
шений и человеческих страданий, важен каждый 
день. 

Организация Объединенных Наций поддержи-
вает контакты с израильским правительством по 
поводу других срочно необходимых или требую-
щихся на постоянной основе мер. К ним относятся 
вопросы, касающиеся процедур на контрольно-про-
пускных пунктах, срочного ремонта дорог, своевре-
менной выдачи разрешений на передвижение гума-
нитарных автоколонн в соответствии с намеченным 
графиком, а также утверждения дополнительных 
средств связи, бронетехники и запасных частей для 
критически важного оборудования. Не менее сроч-

но необходимо соглашение о медицинской эвакуа-
ции и эвакуации раненых. Для увеличения объемов 
поставок помощи необходим эффективно функцио-
нирующий механизм уведомления о гуманитарной 
деятельности и улучшение прямой связи между гу-
манитарными работниками и военными, принима-
ющими решения на местах. Для всех гуманитарных 
организаций в Газе крайне большое значение имеет 
наличие эффективных и надежных механизмов де-
конфликтации. Этот список базовых мер не являет-
ся исчерпывающим. Их необходимо срочно осуще-
ствить. Наша канцелярия разрабатывает систему 
мониторинга для отслеживания прогресса в части 
осуществления соответствующих мер и эффекта от 
их осуществления, и я представлю доклад Совету 
об этом в установленном порядке. 

Позвольте мне поделиться актуальной инфор-
мацией о диверсификации маршрутов поставок в 
соответствии с резолюцией 2720 (2023). Что касает-
ся Иордании, то наша команда взаимодействовала 
с соответствующими властями по вопросу о запу-
ске иорданского сухопутного коридора по новой 
оптимизированной схеме. Это привело к увеличе-
нию числа грузовиков и, соответственно, объемов 
перевозок, при том что осуществляется лишь одна 
перегрузка на контрольно-пропускном пункте в 
Газе и имеется потенциал для дальнейшего уве-
личения объемов. Вся система Организации Объ-
единенных Наций готовится к получению и даль-
нейшему распределению больших объемов грузов, 
поступающих непосредственно из Иордании в се-
верную часть Газы через контрольно-пропускной 
пункт «Эрез». Этот маршрут является эффектив-
ным каналом поставок помощи мирным жителям 
на севере Газы и других районов и имеет для них 
жизненно важное значение. 

Что касается Египта, то, учитывая важность по-
тока помощи из Египта, мы будем продолжать ра-
ционализацию операций и стремиться максималь-
но расширить доступ через контрольно-пропуск-
ные пункты Рафах и Керем-Шалом/Абу-Салем. Мы 
ведем конструктивный диалог в целях изучения 
возможностей наиболее эффективной доставки по-
мощи через Египет. Чтобы еще больше упростить 
доступ гуманитарных грузов в Газу из Рафаха, 
Организация Объединенных Наций предложила 
создать на палестинской стороне Рафаха подразде-
ление по инспекции, мониторингу и проверке. Еги-
петский сухопутный коридор, в частности через 
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КПП Рафах, имеет большое значение, учитывая его 
потенциал не только для доставки гуманитарной 
помощи, но и для доставки, когда это будет необхо-
димо, грузов на цели скорейшего восстановления и 
реконструкции Газы. 

Что касается Кипра, то морской коридор обе-
спечивает дополнительные возможности для до-
ставки гуманитарной помощи в Газу. Однако он 
никогда не заменит и не предназначен для заме-
ны поставок по суше. Сухопутные маршруты — 
единственный способ доставить основную часть 
необходимых грузов. При участии Соединенных 
Штатов и других государств-членов продвигается 
подготовка к строительству плавучего порта и при-
чала у берегов Газы. Организация Объединенных 
Наций определила параметры ее значимого участия 
в распределении помощи по этому коридору. Наша 
канцелярия предложила механизм финансирования 
с участием многих доноров и в контексте обеспе-
чения функционирования морского коридора ока-
зывает секретариатскую поддержку, позволяющую 
наладить полноценную координацию с осущест-
вляемыми на местах в Газе операциями. Наблюда-
тели Организации Объединенных Наций были на-
правлены на Кипр в рамках механизма, предусмо-
тренного резолюцией 2720 (2023). 

Наконец, что касается доставки помощи по 
воздуху, то с учетом вышесказанного несколько 
государств-членов заявили о своем намерении по-
степенно отказаться от этого способа доставки по 
мере увеличения объема поставок сухопутными и 
морскими маршрутами. 

Я рада объявить, что в ближайшие дни начнет-
ся ввод в действие механизма для Газы в соответ-
ствии с резолюцией 2720 (2023), и я благодарна за 
конструктивное сотрудничество. Первоначально 
механизм будет применяться на кипрском и иор-
данском маршрутах. В ближайшее время будут за-
вершены технические консультации с Египтом в 
отношении этого маршрута. Я проинформировала 
правительство Израиля о введении в действие это-
го механизма в соответствии с резолюцией. Начнет 
работать база данных и система оповещения обо 
всех грузах, направляющихся в Газу по маршрутам 
поставок. У соответствующих властей было запро-
шено разрешение на размещение международных 
наблюдателей на контрольно-пропускных пунктах, 
пунктах досмотра и снабжения. В ближайшее вре-

мя начнется проведение проверок и мониторинга 
в Газе. Через несколько недель представительство 
нашей канцелярии также начнет работать в Газе. 
Введение в действие этого механизма позволит 
определять приоритетность и обеспечит предсказу-
емость, видимость и отслеживание поставок в Газу. 
В резолюции предполагалось, что этот механизм 
будет содействовать работе всех гуманитарных 
партнеров на местах и поддерживать ее. 

Масштабы разрушений и катастрофические по-
следствия войны для всего населения Газы требуют 
амбициозного и всеобъемлющего плана поддержки 
и соразмерных инвестиций. Недавняя промежу-
точная оценка ущерба, проведенная Организаци-
ей Объединенных Наций, Европейским союзом и 
Всемирным банком, показывает масштабы ущерба 
и объем инвестиций, необходимых во всех сфе-
рах, например для восстановления и ремонта более 
84 процентов разрушенных медицинских учрежде-
ний и для обеспечения возвращения в школу всех 
детей школьного возраста в ситуации, когда об-
разовательные учреждения пострадали или были 
разрушены. 

Как заявил Генеральный секретарь, Палестин-
ская администрация должна сыграть важнейшую 
роль в Газе. Международное сообщество долж-
но способствовать ее возвращению, укрепить ее 
управленческий потенциал и подготовить ее к вы-
полнению своих обязанностей в Газе. Палестинское 
гражданское общество тоже должно участвовать во 
всех усилиях по скорейшему восстановлению и ре-
конструкции, и не менее важно также создать бла-
гоприятные условия для восстановления коммерче-
ского сектора в Газе и для привлечения палестин-
ских деловых кругов и инвесторов. 

Я разделяю серьезную озабоченность Органи-
зации Объединенных Наций в связи с перспекти-
вой израильской операции в Рафахе. Она усугубит 
продолжающуюся гуманитарную катастрофу и 
скажется на положении перемещенных лиц, пре-
терпевающих серьезные лишения и страдания. Это 
также ограничит возможности Организации Объ-
единенных Наций в плане доставки помощи. 

В заключение я хотела бы еще раз подчеркнуть 
важность смены парадигмы. Для этого необходимо 
дальнейшее увеличение качества и количества по-
мощи и ее распределения, принятие необратимых 
мер для обеспечения безопасной, надежной и бес-
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препятственной доставки помощи в Газу, а также 
планирование и своевременная подготовка к ско-
рейшему восстановлению и реконструкции. Эти 
усилия могут быть продолжены исключительно 
при наличии политической воли. Давайте не будем 
забывать, что за каждым статистическим показа-
телем стоят реальные люди, пережившие потери и 
страдания, и наш долг — обеспечить палестинцам 
в Газе защиту и поддержку и, как следствие, дать 
им надежду. Мы также обязаны добиваться дости-
жения прочного мира между Израилем и полно-
стью независимым, жизнеспособным и суверенным 
палестинским государством. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-жу Каг за ее сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями. 

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Королев-
ство) (говорит по-английски): Я выражаю особую 
благодарность старшему координатору по гумани-
тарным вопросам за ее выступление. 

Как она отметила, Израиль пережил самое 
страшное в своей истории террористическое на-
падение, совершенное ХАМАС. Прошло уже более 
200 дней, а члены ХАМАС продолжают удержи-
вать заложников. Палестинское гражданское на-
селение Газы сталкивается с усугубляющимся раз-
рушительным гуманитарным кризисом и угрозой 
массового голода. Соединенное Королевство под-
держивает важные усилия г-жи Каг, направленные 
на предотвращение дальнейшего ухудшения ситу-
ации. За последний финансовый год мы увеличи-
ли в три раза объем помощи, выделенной в рамках 
наших обязательств, и сейчас делаем все возмож-
ное, чтобы как можно скорее обеспечить доставку 
большего объема помощи по суше, морю и воздуху 
и внести свой вклад в изменение парадигмы, о чем 
говорила г-жа Каг. Я хочу отметить три аспекта. 

Во-первых, мы приветствуем приверженность 
Израиля увеличению объемов гуманитарной помо-
щи, доставляемой в Газу, например через порт Аш-
дод и контрольно-пропускной пункт в Эрезе, а также 
путем продления времени работы контрольно-про-
пускного пункта в Керем-Шаломе. Теперь мы хотим 
увидеть более активные практические действия. В 
этом отношении был достигнут определенный про-
гресс, но предстоит сделать еще очень многое. Ми-

нистр иностранных дел нашей страны повторил это 
премьер-министру Нетаньяху во время своего визи-
та в Израиль на прошлой неделе. 

Во-вторых, помимо увеличения объемов помо-
щи, важно предоставлять именно такую помощь, ко-
торая требуется. Вот почему резолюция 2720 (2023) 
так важна. Соединенное Королевство полностью 
поддерживает мандат г-жи Каг по созданию базы 
данных и механизма для отслеживания, проверки 
и координации помощи. Соединенное Королевство 
оказывает экспертную техническую поддержку в 
целях содействия выполнению этого мандата. Со-
единенное Королевство выделит более 3,5 млн долл. 
США в качестве дополнительного финансирования 
для закупки оборудования с целью помочь Органи-
зации Объединенных Наций и гуманитарным орга-
низациям обеспечить доставку большего объема по-
мощи в Газу. 

В-третьих, крайне важно обеспечить оператив-
ное и эффективное распределение гуманитарной 
помощи сразу после ее доставки в Газу. Мы при-
зываем Израиль гарантировать более эффективное 
функционирование механизмов деконфликтации, 
предоставить учреждениям Организации Объеди-
ненных Наций и гуманитарным организациям бес-
препятственный и безопасный доступ в Газу и все ее 
районы, а также создать все условия для соблюдения 
установленных Организацией Объединенных Наций 
минимальных оперативных требований. Трагиче-
ская гибель семи сотрудников организации «Уорлд 
сентрал китчен», среди которых было трое британ-
ских граждан, продемонстрировала необходимость 
принятия мер в этом направлении. 

Соединенное Королевство признает, что Ближ-
невосточное агентство Организации Объединен-
ных Наций для помощи палестинским беженцам 
и организации работ (БАПОР) играет важнейшую 
роль в доставке помощи в Газу. Мы были потрясе-
ны утверждениями о том, что сотрудники БАПОР 
причастны к нападениям на Израиль 7 октября, и от-
мечаем, что Управление служб внутреннего надзо-
ра Организации Объединенных Наций в настоящее 
время проводит расследование этих обвинений. Мы 
благодарны за независимую оценку нейтральности 
БАПОР, проведенную г-жой Катрин Колонна, и на-
мерены изложить нашу позицию в отношении бу-
дущего финансирования БАПОР после тщательного 
изучения окончательного доклада и ответа БАПОР. 
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Соединенное Королевство по-прежнему реши-
тельно настроено и далее взаимодействовать с меж-
дународными партнерами, чтобы как можно скорее 
обеспечить немедленную паузу для доставки гу-
манитарной помощи и освобождения заложников, 
а затем содействовать достижению постоянного и 
устойчивого прекращения огня с целью не допу-
стить возобновления боевых действий и новых че-
ловеческих жертв. 

Г-н Бамбисса (Мозамбик) (говорит по-
английски): Мозамбик хотел бы поблагодарить 
председательствующую в Совете Мальту за орга-
низацию этого важного заседания по вопросу о по-
ложении на Ближнем Востоке, включая палестин-
ский вопрос. 

Мы благодарим также старшего координатора 
по гуманитарным вопросам и вопросам восстанов-
ления в Газе г-жу Сигрид Каг за представленную 
обновленную информацию и высказанные сооб-
ражения о положении в Газе, особенно о гумани-
тарной ситуации в последние 90 дней, в контексте 
резолюции 2720 (2023). Мы воздаем должное ей и 
всем ее сотрудникам за их непоколебимую реши-
мость добиться преодоления этого искусственно 
спровоцированного кризиса с целью облегчить 
огромные страдания палестинцев. 

Израильско-палестинский конфликт уже дав-
но остается источником напряженности и причи-
ной трагедий в регионе, а его недавняя эскалация 
привела к значительным человеческим жертвам. 
Военная операция Израиля продолжает приводить 
ко все большему числу жертв среди гражданско-
го населения и перемещению людей, а также раз-
рушению домов и других объектов гражданской 
инфраструктуры. Ситуация остается тяжелой, и 
необходимы срочные меры для облегчения страда-
ний людей и преодоления гуманитарного кризиса. 
Несмотря на эти трудности, Совету удалось при-
нять две резолюции по данному вопросу — резо-
люции 2712 (2023) и 2720 (2023). В них содержится 
четкий призыв немедленно и срочно добиться гу-
манитарного прекращения огня, прекращения бо-
евых действий и затем окончательного прекраще-
ния огня не только для того, чтобы обеспечить до-
ставку более эффективной гуманитарной помощи 
в большем объеме для нуждающихся в Газе, но и 
для того, чтобы гарантировать безоговорочное ос-
вобождение всех заложников и создать условия для 

возобновления мирного процесса. Мы надеялись, 
что благодаря требованию о принятии срочных мер 
удастся облегчить страдания людей и предпринять 
шаги к обеспечению прочного мира. К сожалению, 
за четыре месяца, прошедших с тех пор, эти резо-
люции так и не были полностью выполнены. Эта 
задержка вызывает обеспокоенность. 

Те же цели, которыми руководствовался Со-
вет при принятии в декабре этих двух резолюций, 
должны укрепить наш коллективный осознанный 
подход к обеспечению выполнения международ-
ных обязательств по международному гуманитар-
ному праву и международному праву прав чело-
века. Мозамбик решительно призывает соответ-
ствующие стороны к участию в осуществлении 
этих резолюций, и мы твердо убеждены в том, что 
побуждение этих сторон к таким действиям имеет 
решающее значение в этом отношении. Мы вновь 
призываем членов Совета, имеющих влияние на 
стороны, поддерживать взаимодействие с г-жой 
Каг и ее сотрудниками в целях обеспечения бес-
препятственного выполнения ими своего мандата 
без каких-либо задержек. Совет Безопасности дол-
жен объединиться и выступить единым фронтом, с 
тем чтобы как можно скорее урегулировать острую 
гуманитарную ситуацию в Газе. Ситуация требует 
безотлагательного обеспечения безопасного и бес-
препятственного доступа гуманитарной помощи к 
наиболее нуждающимся в ней, учитывая, что ты-
сячи людей и семей собираются на границе сектора 
Газа у контрольно-пропускного пункта в Рафахе на 
фоне эскалации боевых действий. 

Позвольте мне подчеркнуть, что число челове-
ческих жертв в результате этого конфликта оше-
ломляет, и под перекрестным огнем оказываются 
ни в чем не повинные люди. Поэтому призыв к пре-
кращению огня по-прежнему актуален и крайне 
важен. Необходимо продолжать дипломатические 
усилия и международное давление. 

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Искренне благодарю старшего 
координатора Каг за ее сообщение. 

В секторе Газа сложилась катастрофическая 
гуманитарная ситуация. Дети на севере страны 
умирают от голода. Запасы предметов первой не-
обходимости иссякают. Миллионы людей были вы-
нуждены покинуть свои дома. 
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В этот опасный момент президент Байден при-
звал Израиль предпринять ряд целенаправленных, 
конкретных и измеримых шагов для урегулирова-
ния гуманитарного кризиса, защиты гражданского 
населения от причинения вреда и обеспечения без-
опасности гуманитарных работников. 

Израиль должен незамедлительно принять до-
полнительные меры для того, чтобы не допускать 
потерь среди гражданского населения. Президент 
Байден также четко заявил, что в своей полити-
ке Соединенные Штаты будут исходить из нашей 
оценки незамедлительных и последовательных 
действий Израиля в этом направлении. Израиль 
предпринял ряд конструктивных шагов, но они 
были предприняты недостаточно оперативно и 
оказались недостаточно эффективными. Поэтому 
Соединенные Штаты занимают предельно четкую 
позицию: Израиль должен незамедлительно при-
нять меры, чтобы открыть дополнительные назем-
ные переходы в северную часть Газы. Сейчас, ког-
да Газе грозит неминуемый голод, жизни людей 
висят на волоске, и каждый день имеет значение. 

Соединенные Штаты вместе со своими партне-
рами прилагают усилия для открытия морского 
коридора, с тем чтобы дополнить — но не заме-
нить — усилия по открытию дополнительных на-
земных переходов и увеличить объемы поставок 
помощи в Газу. Открытие этого коридора в том 
числе предполагает создание временного причала 
в Газе для отгрузки гуманитарной помощи. При-
ветствуем обязательство Организации Объеди-
ненных Наций содействовать распределению по-
мощи, доставляемой в Газу через этот причал. 

Еще одним важным элементом морского кори-
дора является полное выполнение принятых Из-
раилем обязательств по открытию порта Ашдод 
для ввоза гуманитарных грузов. Насколько мы 
понимаем, помощь будет отправляться в Ашдод, 
а затем будет доставляться в Газу через наземные 
переходы. Это чрезвычайно важно, и необходимо 
добиться этого как можно скорее. Вместе с тем не 
имеет значения, какие объемы помощи поступают 
в Газу, если эта помощь не попадает к остро нуж-
дающимся в ней палестинцам. Распределение по-
мощи в Газе жизненно важно. 

Планы, о которых сегодня рассказала старший 
координатор Каг, крайне важны для обеспечения 
распределения помощи в большом масштабе, и мы 

надеемся узнать больше об усилиях Организации 
Объединенных Наций в ходе сегодняшнего закры-
того информационного совещания. Хочу еще раз 
заявить, что администрация Байдена полностью 
поддерживает старшего координатора Сигрид Каг. 
Кроме того, я вновь призываю Израиль сотрудни-
чать с инициативами Организации Объединенных 
Наций по содействию доставке гуманитарной по-
мощи в нужных объемах. 

Еще один фактор, ограничивающий распреде-
ление помощи, — это хроническая неэффектив-
ность механизмов деконфликтации. С 7 октября 
было убито более 230 гуманитарных работников. 
Это недопустимая трагедия. Механизмы декон-
фликтации чрезвычайно важны. Они позволяют 
нам защищать тех, кто трудится во имя спасения 
жизней ни в чем не повинных людей. В этой связи 
мы заявляем, что Израиль обязан полностью вне-
дрить эффективные процедуры деконфликтации. 
Повторю: обязан. Мы вновь призываем добиться 
привлечения к ответственности виновных в инци-
дентах, в ходе которых погибли сотрудники гума-
нитарных организаций. Речь в том числе идет о 
смертоносном нападении на персонал организа-
ции «Уорлд сентрал китчен», которое произошло в 
этом месяце. Необходимо провести дополнитель-
ное независимое и транспарентное расследование. 

Как известно всем членам Совета, на этой не-
деле министр иностранных дел Колонна опублико-
вала свой доклад о деятельности Ближневосточно-
го агентства Организации Объединенных Наций 
для помощи палестинским беженцам и организа-
ции работ (БАПОР). Мы признательны БАПОР за 
предпринятые шаги для разработки внутренней 
политики и обеспечению нейтралитета, но необ-
ходимо делать еще больше. Кроме того, следует 
провести серьезные реформы БАПОР для обеспе-
чения его устойчивости и сохранения его миссии. 
Мы знаем, что это потребует времени и средств, 
но реализация реформ, описанных в подготовлен-
ном Колонна докладе, будет крайне важна, и Со-
единенные Штаты намерены тесно сотрудничать 
с Организацией Объединенных Наций и други-
ми партнерами, чтобы БАПОР выполняло свои 
обязанности на нейтральной и сбалансированной 
основе во имя защиты интересов палестинского 
народа. 
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Боюсь, многие упустили из виду, что этот кон-
фликт был развязан ХАМАС, который 7 октября со-
вершил чудовищное нападение на Израиль, в ходе 
которого были безжалостно убиты посетители му-
зыкального фестиваля, были сожжены заживо люди 
и были совершены чудовищные акты сексуального 
насилия. Давайте не будем забывать этот важный 
факт. 

Соединенные Штаты с самого начала четко за-
являли о том, что наша страна полностью поддержи-
вает право Израиля на самооборону, и эта поддержка 
непоколебима. Однако мы также четко заявляли, что 
сейчас, когда Израиль продолжает добиваться унич-
тожения оставшихся элементов ХАМАС, мы высту-
паем против проведения полномасштабной военной 
операции в Рафахе, которая приведет к катастрофи-
ческим последствиям для гражданского населения. 
Мы вновь призываем Израиль разработать заслужи-
вающий доверия и осуществимый план по защите 
гражданского населения в Рафахе и удовлетворению 
гуманитарных потребностей тех, кто нашел убежи-
ще на юге. 

Мы глубоко обеспокоены массовым внутренним 
перемещением населения в Газе и риском насиль-
ственного перемещения из Газы. Израиль должен 
выполнить свои обязательства по международному 
гуманитарному праву, и точка. 

С 7 октября мы видели столько страданий и боли, 
смерти и разрушений по разные стороны конфликта. 
Сейчас нам как никогда ранее необходимо немедлен-
ное и устойчивое прекращение огня, которое долж-
но стать одним из элементов соглашения с ХАМАС 
об освобождении заложников, что также позволит 
нам увеличить объемы поставок гуманитарной по-
мощи палестинскому гражданскому населению. Со-
единенные Штаты работают со своими партнерами 
в регионе, чтобы это стало возможным. Однако ХА-
МАС продолжает раз за разом отвергать предложе-
ния Израиля о прекращении боевых действий и ос-
вобождении заложников. Если бы ХАМАС принял 
предложение Израиля, то это позволило бы немед-
ленно прекратить огонь, что сразу же принесло бы 
облегчение палестинцам. Члены ХАМАС должны 
принять это предложение. В противном случае они 
должны объяснить миру и палестинскому народу, 
почему они до сих пор этого не сделали, ведь в на-
стоящее время единственное препятствие для пре-
кращения огня в Газе — это ХАМАС. 

Все мы — особенно те, кто имеет наибольшее 
влияние, — должны призвать ХАМАС принять 
это предложение. И мы должны продолжать рабо-
тать вместе, чтобы поддержать работу старшего 
координатора Сигрид Каг и всех тех, кто работает 
для спасения жизни людей в Газе в этот тяжелый 
момент. 

Г-н Бенджама (Алжир) (говорит по-арабски): 
Благодарю г-жу Каг за ее доклад об осуществлении 
ее мандата, предусмотренного резолюцией 2720 
(2023), по обеспечению доступа гуманитарной по-
мощи в сектор Газа, несмотря на многочисленные 
проблемы и препятствия, с которыми она сталки-
вается в своей работе. 

Агрессия против палестинского народа в Газе 
продолжается уже более 200 дней, а мы все еще об-
суждаем вопросы удовлетворения самых базовых 
потребностей, такие как доступ к продовольствию, 
воде и санитарным услугам, не говоря уже о до-
ступе к образованию, жилью и здравоохранению, 
которые стали для всего населения Газы предме-
том роскоши. 

Миссия г-жи Каг по ускорению доставки гу-
манитарной помощи гражданскому населению 
Газы крайне важна. Однако сейчас, спустя более 
четырех месяцев после принятия резолюции 2720 
(2023), несмотря на усилия г-жи Каг и ее сотруд-
ников по созданию механизма Организации Объ-
единенных Наций для ускорения оказания гума-
нитарной помощи в Газе, этот призыв остается без 
ответа, и мандат не выполняется в полном объеме. 
Международное сообщество, особенно государ-
ства-члены, имеющие возможности влияния на 
оккупирующую державу, должны приложить все 
усилия, чтобы помочь г-же Каг в выполнении ее 
мандата. Обеспечение успехов в ее работе — это 
коллективная обязанность, а не просто долг одного 
человека. 

Мы твердо убеждены, что успешное оказание 
гуманитарной помощи жителям Газы зависит от 
нескольких факторов. 

Во-первых, очевидно, что необходимо немед-
ленно добиться устойчивого прекращения огня. 
Безопасное осуществление гуманитарной деятель-
ности в Газе невозможно обеспечить без прекра-
щения огня. Произошедшее за последние шесть 
месяцев явно свидетельствует об этом. По словам 
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старшего вице-президента Международного коми-
тета спасения Киарана Доннелли, который работа-
ет в Газе, 

«становится все более очевидным, что процесс 
деконфликтинга — это фикция. Он не обеспе-
чивает никаких гарантий безопасности». 

Только прекращение боевых действий может по-
мочь удовлетворить потребности гражданского 
населения. В противном случае работникам гума-
нитарных организаций придется рисковать своей 
жизнью, чтобы доставить помощь. 

Во-вторых, необходимо обеспечить беспрепят-
ственный гуманитарный доступ. Для этого следует 
открыть все существующие контрольно-пропуск-
ные пункты и в полной мере использовать их про-
пускную способность. По данным оккупационных 
властей, с 7 октября в Газу было доставлено толь-
ко 40 процентов объема минимально необходимых 
предметов первой необходимости. После убий-
ства — я должен сказать, преднамеренного убий-
ства — сотрудников организации «Уорлд сентрал 
китчен» оккупационные власти начали информаци-
онную кампанию, посвященную их решению вновь 
открыть контрольно-пропускной пункт «Эрез». 
Однако, по данным Организации Объединенных 
Наций, по состоянию на прошлую пятницу раз-
решение на использование контрольно-пропуск-
ного пункта «Эрез» получили только 25 грузовых 
автомобилей. 

Международное сообщество, включая вли-
ятельные страны, как представляется, не может 
добиться от оккупирующей державы соблюдения 
обязательств по международному гуманитарно-
му праву. Единственным выходом стала доставка 
предметов первой необходимости по воздуху, что 
является крайней мерой, но объем доставленной та-
ким образом помощи составляет лишь 0,3 процен-
та от общего объема помощи, доставленной в Газу. 
Использование морского коридора было подорвано 
еще до того, как принесло ощутимые результаты. 
Мы твердо убеждены, что альтернативы наземным 
маршрутам не существует. Все переходы должны 
быть вновь открыты без промедления. 

В-третьих, следует отметить незаменимую роль 
Ближневосточного агентства Организации Объе-
диненных Наций для помощи палестинским бежен-
цам и организации работ (БАПОР). Это агентство 

по-прежнему осуществляет доставку основного 
объема гуманитарной помощи в Газу. Оно должно 
иметь возможность выполнять свою работу в ус-
ловиях свободы, не сталкиваясь с угрозами. После 
доклада г-жи Колонна нет необходимости продол-
жать обсуждение в отношении того, заслуживает 
ли БАПОР доверия и эффективно ли оно осущест-
вляет свою работу. В докладе отмечается, что под-
ход БАПОР к обеспечению нейтралитета является 
более проработанным, чем у других аналогичных 
учреждений Организации Объединенных Наций 
или неправительственных организаций. Более того, 
повторю, что Израиль до сих пор не представил 
подтверждающих доказательств своих обвинений в 
адрес персонала БАПОР. Как отмечается в докла-
де г-жи Колонна, другие учреждения полагаются 
на БАПОР, которое сохраняет свою центральную и 
незаменимую роль в обеспечении платформы и, во 
многих случаях, инфраструктуры для этой специ-
ализированной деятельности. БАПОР необходимо 
вновь наделить полномочиями и позволить его со-
трудникам работать на всей территории Газы, в том 
числе на севере, где существует неминуемая угроза 
голода. 

В-четвертых, возобновление коммерческой дея-
тельности, независимо от объема и эффективности 
гуманитарной помощи, является настоятельной не-
обходимостью. Для этого следует обеспечить два 
основных условия: прекращение осады, введенной 
оккупационными властями, и запуск масштабной 
программы денежных переводов, которая поможет 
оживить местный рынок Газы. Начало такой дея-
тельности имеет решающее значение. 

В-пятых, нельзя допустить проведения назем-
ной операции в Рафахе. Мы еще раз предостерегаем 
от любых военных действий в Рафахе. Проведения 
такой наступательной операции нельзя допустить 
ни при каких обстоятельствах, поскольку в Рафа-
хе, ставшем центром гуманитарной помощи в Газе, 
находится сейчас 1,5 миллиона палестинцев. От 
ситуации в этом городе зависит выживание всего 
населения Газы. В случае наземной наступательной 
операции у людей не осталось бы других вариантов, 
кроме как бежать в Египет. Это стало бы не только 
гуманитарной катастрофой, но и нарушением мира 
и безопасности в регионе и за его пределами, кото-
рое привело бы к необратимым последствиям. 
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Катастрофическая ситуация в секторе Газа — 
это предательство со стороны человечества и испы-
тание для международного порядка и нашей мно-
госторонней системы. Речь идет не о стихийном 
бедствии, а о созданной руками людей катастрофе, 
и мы несем за нее ответственность. Международ-
ное сообщество должно обеспечить выполнение 
постановлений Международного Суда и резолю-
ций Совета Безопасности. У нас нет права на про-
вал. Оккупирующая держава, которая несет смерть 
и отчаяние всюду, где находится, не может и далее 
диктовать свои правила. Этой катастрофе необхо-
димо положить конец. 

Г-н де ла Гаска (Эквадор) (говорит по-
испански): Я приветствую присутствие старшего 
координатора по гуманитарным вопросам и вопро-
сам восстановления в секторе Газа на сегодняшнем 
заседании и сообщение, с которым она только что 
выступила. Я вновь заявляю, что Эквадор поддер-
живает усилия г-жи Сигрид Каг и работу всех ее со-
трудников по созданию механизма для упрощения 
и ускорения доступа к помощи — это неотложная и 
важная задача. 

Прошло более четырех месяцев с момента при-
нятия в период председательства Эквадора в Сове-
те Безопасности в декабре прошлого года резолю-
ции 2720 (2023). К сожалению, многие из ее поло-
жений еще далеки от выполнения, а достигнутый 
ценный прогресс является недостаточным по срав-
нению с масштабами задачи. Гражданское населе-
ние сектора Газа должно иметь доступ к помощи, в 
которой оно нуждается, в достаточном количестве 
и на постоянной и предсказуемой основе. Еда, вода, 
средства санитарии, электричество, средства связи 
и медицинские услуги — все это необходимо для 
выживания. Наша страна неоднократно призывала 
к обеспечению беспрепятственного предоставле-
ния и распределения гуманитарной помощи. Она 
делает это с начала войны в секторе Газа в октя-
бре 2023 года. Поэтому Эквадор высоко оценивает 
усилия, предпринимаемые для обеспечения разно-
образных маршрутов и каналов поставок помощи 
по суше, воздуху и морю, и призывает продолжать 
эти усилия, несмотря на возникающие проблемы и 
трудности. 

Что касается наличия оперативных трудностей 
в связи с доставкой помощи в сектор Газа и ее рас-
пределением по всей территории, то следует еще 

раз напомнить, что в резолюции 2720 (2023) содер-
жится обращенное к сторонам конфликта требова-
ние сотрудничать со старшим координатором Каг, 
не допуская каких-либо задержек или препятствий. 
Принятие незамедлительных мер, гарантирующих 
предоставление основных услуг и гуманитарной 
помощи, было также предписано Международным 
Судом в рамках постановлений о временных мерах, 
принятых им в январе и марте. Резолюции Совета 
Безопасности и положения постановлений Между-
народного Суда должны соблюдаться. Что касается 
механизма ускорения темпов доставки гуманитар-
ных грузов в сектор Газа, то наша страна надеется, 
что он как можно скорее заработает в полную силу 
и будет способствовать облегчению ситуации не-
хватки всего необходимого, с которой сталкивается 
гражданское население. 

В заключение я вновь заявляю, что Эква-
дор осуждает зверские террористические акты 
ХАМАС, совершение которых началось 7 октября 
2023 года, а также все акты насилия в отношении 
гражданских лиц, в том числе сексуальное наси-
лие. Я повторяю наше требование о немедленном 
и безоговорочном освобождении всех заложников 
и о том, чтобы до их освобождения был гарантиро-
ван гуманитарный доступ для удовлетворения их 
медицинских потребностей, как это предусмотрено 
в резолюциях Совета. 

Г-жа Персауд (Гайана) (говорит по-английски): 
Г-жа Председатель, благодарю Вас за организа-
цию сегодняшнего брифинга, а г-жу Сигрид Каг за 
предоставленную обновленную информацию о ее 
работе в соответствии с мандатом, изложенным в 
резолюции 2720 (2023). 

Насущная необходимость прекращения огня в 
секторе Газа вновь убедительно и демонстративно 
подтверждается материалами, которые были пред-
ставлены Совету Безопасности сегодня днем. Гу-
манитарная ситуация в секторе Газа продолжает 
ухудшаться, поскольку он по-прежнему подверга-
ется израильским бомбардировкам с воздуха, суши 
и моря. Число погибших достигает ошеломляющей 
цифры в более чем 34 000 человек. Число раненых 
превысило 77 000 человек. Эта статистика должна 
лечь пятном для нашу коллективную совесть и за-
ставить нас немедленно и на справедливых услови-
ях завершить эту войну после более чем 200 дней 
этих невообразимых ужасов. 
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Положения резолюции 2720 (2023) четко опре-
деляют обязательства сторон конфликта. Они 
должны соблюдать нормы международного пра-
ва, в том числе международного гуманитарного 
права. В частности, это предполагает обеспечение 
защиты гражданского населения и гражданских 
объектов, гуманитарного доступа, защиты гума-
нитарного персонала и свободы его передвижения. 
Кроме того, это подразумевает выполнение обя-
зательства обеспечить предоставление в соответ-
ствующих масштабах срочно необходимых базо-
вых гуманитарных услуг и гуманитарной помощи. 
Эти обязательства не выполнены, что представляет 
собой явное нарушение юридически обязательных 
постановлений, вынесенных Международным Су-
дом 26 января и 28 марта. Особого внимания за-
служивает постановление Международного Суда, 
предписывающее Израилю принять все необходи-
мые и эффективные меры для безотлагательного 
обеспечения в полном сотрудничестве с Органи-
зацией Объединенных Наций беспрепятственного 
предоставления в соответствующих масштабах и 
силами всех соответствующих сторон срочно не-
обходимых базовых услуг и гуманитарной помощи, 
«в том числе путем увеличения пропускной способ-
ности и числа наземных пунктов пересечения гра-
ницы и сохранения их открытыми столько, сколько 
потребуется». 

Отсутствие достаточного количества наземных 
контрольно-пропускных пунктов по-прежнему 
является серьезным препятствием для осущест-
вления гуманитарных усилий в секторе Газа, что 
усугубляется чрезмерным количеством процедур 
досмотра. Гайана напоминает Израилю о его обя-
зательствах разрешать, облегчать и обеспечивать 
немедленную, безопасную и беспрепятственную 
доставку гуманитарной помощи в большом объеме 
непосредственно гражданскому населению на всей 
территории сектора Газа. Мы призываем Израиль 
выполнить эти обязательства. Принимаем к сведе-
нию масштабные усилия, предпринимаемые г-жой 
Каг в чрезвычайно сложных условиях, в том числе 
в целях создания механизма Организации Объеди-
ненных Наций, и вновь заявляем, что неизменно 
поддерживаем эти усилия. 

Гайана также подчеркивает важность предо-
ставления гарантий безопасности гуманитарному 
персоналу в интересах наращивания объемов гума-
нитарной помощи в секторе Газа. В ходе этой войны 

было убито беспрецедентное число гуманитарных 
работников, причем в основном из-за несоблюдения 
норм международного гуманитарного права. Гума-
нитарные работники подвергаются прямым напа-
дениям, как это произошло в случае с убийством 
семи членов группы организации «Уорлд сентрал 
китчен». Есть и другие гуманитарные работники, 
которые становятся жертвами неизбирательных 
обстрелов, поскольку механизмы предотвращения 
инцидентов и уведомления не работают должным 
образом. 

Позвольте мне обратить внимание Совета на 
три важных момента. 

Во-первых, хотя крайне важно наращивать мас-
штабы гуманитарной поддержки и расширять до-
ступ на всю территорию сектора Газа, само по себе 
это не позволит спасти жизни людей. Для эффек-
тивного и масштабного оказания гуманитарной по-
мощи на устойчивой основе необходимо постоян-
ное прекращение огня. 

Во-вторых, нельзя ожидать, что палестинцы 
будут жить за счет одной гуманитарной помощи в 
течение какого-либо длительного периода време-
ни. Ради сохранения их достоинства необходимо 
создать условия, которые позволят им самим сфор-
мировать источники своих средств к существова-
нию. Важнейшее значение имеет восстановление 
средств, необходимых для ведения торговли и фор-
мирования процветающего рынка. Я вновь подчер-
киваю, что для этого в первую очередь необходимо 
обеспечить безопасную обстановку. Необходимо 
прекращение огня. Принятие решения об увели-
чении гуманитарной поддержки сектора Газа при 
одновременном откладывании принятия решения о 
прекращении огня — это путь в никуда. 

В-третьих, Гайана вновь заявляет о необходи-
мости привлечения к ответственности. Пожалуй, 
нет более эффективного сдерживающего фактора, 
чем ответственность. Там, где отсутствует ответ-
ственность, процветает безнаказанность, которая 
дает преступникам смелость действовать в ущерб 
всем остальным. В случае с сектором Газа безна-
казанность привела к несоразмерно более тяжелым 
последствиям для женщин и детей, которые состав-
ляют подавляющее большинство убитых и полу-
чивших увечья. 
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В заключение я хотела бы заметить, что мас-
штабы разрушений, обрушившихся на сектор Газа, 
привели к возникновению многоаспектного кри-
зиса, который требует многоаспектного подхода, 
учитывающего как нынешние потребности, так и 
будущие. Гайана готова сотрудничать с Советом в 
разработке такого подхода и содействии его реали-
зации. В его основе должно лежать создание сво-
бодного и независимого государства Палестина в 
границах, существовавших до 1967 года. Это наша 
обязанность. 

Г-н Небензя (Российская Федерация): Благо-
дарим старшего координатора Сигрид Каг за до-
клад и стремление изыскать возможности для на-
ращивания гуманитарных поставок в анклав в 
соответствии с резолюцией 2720 (2023) Совета 
Безопасности. 

Как известно, мы воздержались при принятии 
упомянутой резолюции, предусматривающей в том 
числе создание механизма Организации Объеди-
ненных Наций для содействия доставке гуманитар-
ных грузов в Газу, о параметрах работы которого 
сегодня идет речь. Причина — отсутствие в этом 
документе прямого требования о прекращении 
огня, что является ключевым условием для обеспе-
чения беспрепятственного и безопасного доступа к 
нуждающимся. Вместо этого в нем фигурирует не-
кое «создание условий» для прекращения насилия 
в Газе. Мы предупреждали, что такие двусмыслен-
ные формулировки будут трактоваться Израилем 
как «зеленый свет». Именно так это и произошло. 

Коллеги, мы уже устали повторять: в услови-
ях продолжающейся уже более полугода военной 
операции Израиля при всесторонней поддержке 
Соединенных Штатов в секторе Газа адекватное 
оказание помощи населению анклава попросту не-
возможно. Это же очевидная вещь. Гуманитарщи-
ки — безоружные люди. Они беззащитны перед 
обстрелами. Просто бесчеловечно требовать от них 
погибать под ударами в условиях, когда Совет ни-
как не может принудить Израиль прекратить бое-
вые действия. 

Хочу напомнить еще об одном важном момен-
те. Есть логичный, исторически сложившийся ал-
горитм действий Совета Безопасности в условиях 
конфликтов. Сначала требование Совета к сторо-
нам прекратить огонь. Затем мониторинг его со-
блюдения военными наблюдателями — подчеркну, 

военными, то есть профессионально подготовлен-
ными к этому сотрудниками. Затем, если они не до-
пускаются в зону соприкосновения либо констати-
руют нарушение режима прекращения огня, встает 
вопрос о мерах принуждения к этому. В частности, 
о введении миротворческого контингента. 

В случае же с Газой вся эта цепочка действий 
поставлена с ног на голову. И гуманитарщикам, по 
сути, предложено, жертвуя жизнями, выполнять за-
дачи миротворцев. Коллеги, это же абсурд, к тому 
же крайне опасный. 

Если режим прекращения огня не соблюда-
ется, давайте обсудим конкретные меры, как обе-
спечить его выполнение. У Совета Безопасности 
на этот счет есть отработанные алгоритмы и ин-
струментарий, в том числе и в контексте введения 
миротворческих контингентов. Для начала можно 
было бы хотя бы вернуться к идее более активного 
подключения Органа Организации Объединенных 
Наций по наблюдению за выполнением условий 
перемирия (ОНВУП). Его глава Патрик Гоша уже 
единожды брифинговал Совет (см. S/PV.9513) и 
обещал предоставить более подробные сведения о 
ресурсах, которыми располагает его миссия. Пред-
лагаем снова обсудить этот вопрос. 

К тому же израильские власти открыто пре-
пятствуют доставке товаров первой необходимо-
сти мирным жителям Газы. На прошлой неделе 
(см. S/PV.9607) мы подробно обсудили ситуацию, 
в которой сейчас находится Ближневосточное 
агентство Организации Объединенных Наций для 
помощи палестинским беженцам и организации 
работ (БАПОР), — такое положение дел просто 
недопустимо. 

Насколько нам известно, гуманитарные агент-
ства Организации Объединенных Наций, включая 
БАПОР, поддерживают значительное присутствие 
на палестинских территориях. Ресурсов у них до-
статочно, в том числе финансовых. Груженые ав-
токолонны стоят на переходах на границе с Газой. 
Весь спектр юридических возможностей для ор-
ганизации поставок гуманитарной помощи, без 
создания дополнительных надстроек в виде меха-
низма, имеется. В первую очередь я имею в виду 
международное гуманитарное право, включая Же-
невские конвенции и руководящие принципы из 
резолюции 46/182 Генеральной Ассамблеи. В этих 
условиях не считаем нужным устанавливать ка-
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кой-либо специальный гуманитарный режим для 
Газы, тем более что он очевидно не сработает, пока 
одна из сторон твердо нацелена продолжать боевые 
действия. 

В этой связи всем важно признать одну про-
стую вещь — проблема заключается не в наличии 
или отсутствии какого-либо механизма доставки 
гуманитарной помощи, а в отсутствии условий из-
за интенсивных боевых действий, исключения из 
которых ЦАХАЛ не делает ни для больниц, ни для 
школ, ни для гуманитарных автоколонн. 

Наше твердое убеждение заключается в том, 
что гуманитарный доступ должен быть предостав-
лен в соответствии с нормами международного гу-
манитарного права, а гуманитарным работникам 
должен быть гарантирован адекватный уровень 
безопасности и защиты. 

В этой связи вновь повторяем: первостепенная 
задача международного сообщества в лице Сове-
та Безопасности Организации Объединенных На-
ций — обеспечить немедленное и устойчивое пре-
кращение огня. Только после этого можно всерьёз 
говорить о решении проблем в области продоволь-
ственной безопасности, обеспечения санитарии, 
предоставления образовательных услуг и других 
жизненно важных сфер. 

Мы, конечно, хотели бы верить, что предлага-
емый механизм по доставке гуманитарных грузов 
изменит ситуацию к лучшему, но это нереалистич-
но в условиях ожесточенных боев и проводимых за-
чисток. Дело уже дошло до того, что израильские 
поселенцы устраивают рейды на палестинские де-
ревни, совершают убийства и поджоги. В таких ус-
ловиях гуманитарщики будут продолжать гибнуть, 
и «единое окно», которое предлагается запустить в 
рамках механизма, едва ли им поможет. 

Раз уж наша задача сегодня предметно обсу-
дить концептуальную записку по модальностям 
работы механизма, позвольте задать несколько во-
просов ее авторам. 

Главный из них — есть ли согласие израиль-
ской и палестинской сторон на применение тако-
го механизма? Проговаривались ли с ними детали 
этой схемы завоза гуманитарных грузов? Если да, 
то с кем конкретно? 

Имеются ли гарантии, что израильские власти 
не будут досматривать грузовики, как они это де-
лают сейчас, и месяцами не давать разрешений на 
их въезд? Если таких гарантий нет, то какая «до-
бавленная стоимость» данного механизма? Чем он 
фактически отличается от нынешних методов ра-
боты? Напротив, в таком случае механизм станет 
еще одним бюрократическим барьером, с допол-
нительным проверками и досмотрами. 

Еще один принципиальный вопрос: в кон-
цептуальной записке речь идет о точках доступа 
«Керем Шалом» и «Рафах», которые и так худо-
бедно пропускают грузы. Почему не учтены дру-
гие наземные и морские пункты, в частности пять 
контрольно-пропускных переходов на границе 
с Израилем, временный причал в Газе и порт в 
Ашдоде? 

В документе отсутствует раздел, посвященный 
взаимодействию сотрудников Организации Объ-
единенных Наций, которые, как ожидается, будут 
обеспечивать работу механизма, с израильской 
и палестинской сторонами, а также различными 
агентствами Организации Объединенных Наций. 
Говорится лишь о неких ключевых партнерах, со-
ответствующих властях и гуманитарных игроках. 
Этот момент требует четкого прояснения. 

Нам хотелось бы также получить больше ин-
формации о коммерческих поставках, которые 
предлагается осуществлять в рамках механизма, 
который по идее должен выполнять сугубо гума-
нитарные задачи. С учетом того, что такой подход 
не имеет аналогов и прецедентов, были бы при-
знательны за дополнительные пояснения. 

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Я благодарю старшего координатора по гумани-
тарным вопросам и вопросам восстановления в 
Газе г-жу Сигрид Каг за ее сообщение. 

Прошло 200 дней с начала конфликта в Газе. 
За эти 200 дней мы стали свидетелями обостре-
ния проблемы недоедания и массового голода, 
краха системы здравоохранения, гибели ни в чем 
не повинных людей и отчаянной борьбы за выжи-
вание миллионов людей. Затягиванию конфлик-
та не может быть никакого оправдания, как нет 
оправдания и убийству мирных жителей. Между-
народное сообщество должно сделать все возмож-
ное для того, чтобы смягчить последствия этой 
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катастрофы, спасти жизни людей и положить ко-
нец конфликту. Я хотел бы остановиться на трех 
моментах. 

Во-первых, мы глубоко обеспокоены продол-
жающимся ухудшением гуманитарной ситуации, 
которая и без того является катастрофической. Три 
резолюции Совета, посвященные этому вопросу, — 
резолюции 2712 (2023), 2720 (2023) и 2728 (2024) — 
и два постановления Международного Суда о вре-
менных мерах содержат прямой призыв к расши-
рению гуманитарного доступа, однако они так и 
не были выполнены, и по-прежнему искусственно 
создаются различные препятствия для доставки гу-
манитарной помощи. Если так будет продолжаться, 
то это, безусловно, приведет к увеличению числа 
смертей от голода и болезней среди гражданского 
населения. Мы настоятельно призываем Израиль 
открыть все наземные контрольно-пропускные 
пункты, чтобы гарантировать быструю и безопас-
ную доставку в Газу значительного количества 
гуманитарных грузов и их безопасное и упорядо-
ченное распределение в Газе среди тех, кто в них 
остро нуждается. Мы ожидаем, что механизм, соз-
данный старшим координатором Каг, будет играть 
более значительную роль в сокращении и устра-
нении препятствий на пути гуманитарных грузов 
до и после их поступления в Газу. Израиль должен 
сотрудничать со всеми гуманитарными усилиями, 
включая усилия старшего координатора Каг. 

Во-вторых, мы поддерживаем Ближневосточ-
ное агентство Организации Объединенных Наций 
для помощи палестинским беженцам и организации 
работ (БАПОР), которое продолжает играть свою 
роль. Гарантия доставки помощи гуманитарными 
агентствами является обязанностью оккупирую-
щей державы. Голод не может быть оружием, а по-
мощь не может быть политизирована. Независимая 
группа по обзору под руководством г-жи Колонны 
опубликовала свой доклад, в котором отмечается, 
что БАПОР на протяжении многих лет располагает 
значительным числом надежных механизмов, обе-
спечивающих нейтралитет Агентства и его способ-
ность своевременно реагировать на несоблюдение 
норм и привлекать к ответственности виновных, и 
что таких механизмов у него гораздо больше, чем у 
любого другого учреждения системы Организации 
Объединенных Наций. На этом дебаты о нейтрали-
тете БАПОР следует закончить. Мы настоятельно 
призываем все страны как можно скорее возобно-

вить финансирование БАПОР и воздержаться от 
использования любых предлогов для применения 
дополнительного коллективного наказания к на-
селению Газы. Израиль выдвинул против БАПОР 
серьезные обвинения, связанные с терроризмом, 
которые пока не подтверждены никакими доказа-
тельствами. Мы обеспокоены этим. Китай вновь 
заявляет о том, что неприемлемо без веских дока-
зательств выступать со злонамеренными нападка-
ми на БАПОР и даже выдвигать ложные обвинения 
против всей системы Организации Объединенных 
Наций. 

В-третьих, мы вновь призываем Совет доби-
ваться немедленного прекращения огня в Газе. 
Более шести месяцев этой суровой реальности 
убедительно показали, что в Газе, подвергающей-
ся обстрелам, нет условий, необходимых для до-
ставки помощи. Резолюция 2728 (2024), в которой 
содержится четкий призыв к прекращению огня в 
Газе, является бесспорно обязательной, и все госу-
дарства-члены обязаны ее выполнять. Мы серьезно 
обеспокоены частыми израильскими бомбардиров-
ками Газы в последние дни. Мы настоятельно при-
зываем Израиль немедленно прекратить все воен-
ные операции против Газы и отказаться от плана 
наступления на Рафах. Страны, имеющие значи-
тельное влияние на Израиль, должны быть беспри-
страстными и играть активную роль в достижении 
прекращения огня. Китай поддерживает Совет в 
принятии дальнейших мер по обеспечению выпол-
нения этой резолюции. 

Г-н Соуа (Сьерра-Леоне) (говорит по-английски): 
Мы хотим поблагодарить г-жу Сигрид Каг, старше-
го координатора по гуманитарным вопросам и во-
просам восстановления Газы, за ее очень подробное 
сообщение. 

Наша делегация напоминает о резолюции 2720 
(2023), в которой содержится призыв к созданию 
этой должности и эффективного механизма Орга-
низации Объединенных Наций по оказанию гума-
нитарной помощи населению сектора Газа. Роль 
старшего координатора по гуманитарным вопросам 
в содействии и ускорении доставки гуманитарной 
помощи в Газу особенно важна на данном этапе, 
учитывая, что 1,1 миллиона человек, по прогнозам, 
столкнутся с катастрофическим уровнем отсут-
ствия продовольственной безопасности в регионе. 
Регулярно поступающая от Управления по коорди-
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нации гуманитарных вопросов информация о ситу-
ации в Газе подтверждает, что объем гуманитарных 
грузов, поступающих в Газу после начала в октябре 
2023 года боевых действий, намного ниже, чем при-
мерно 500 грузовиков в день, которые, по оценкам 
Ближневосточного агентства Организации Объе-
диненных Наций для помощи палестинским бежен-
цам и организации работ (БАПОР), необходимы для 
удовлетворения основных потребностей населения 
в продовольствии и медицинских и других товарах. 

Сьерра-Леоне признает колоссальные масшта-
бы задачи по увеличению объемов гуманитарной 
помощи, поступающей в Газу, чтобы свести к мини-
муму воздействие конфликта на гражданское насе-
ление, особенно женщин, детей и других уязвимых 
лиц. Мы высоко оцениваем постоянное взаимодей-
ствие и консультации старшего координатора по гу-
манитарным вопросам и вопросам восстановления 
с Армией обороны Израиля и другими заинтересо-
ванными сторонами в регионе по поводу устране-
ния значительных ограничений для гуманитарного 
доступа, чтобы обеспечить беспрепятственный до-
ступ в сектор Газа по всем маршрутам — воздуш-
ным, наземным и морским. Такой основанный на 
консультациях и координации подход необходим 
для бесперебойного распределения помощи, чтобы 
удовлетворить неотложные и постоянные потреб-
ности населения, особенно в условиях интенсивных 
бомбардировок и продолжающихся столкновений. 
Кроме того, мы ожидаем, что созданный Организа-
цией Объединенных Наций механизм, который был 
предусмотрен в резолюции 2720 (2023), позволит 
устранить нынешние оперативные ограничения, 
улучшить сотрудничество с гуманитарными орга-
низациями в регионе и расширить их возможности 
по оказанию помощи в секторе Газа. 

Наша делегация, поддерживая Управление 
старшего координатора по гуманитарным вопросам 
и вопросам восстановления и обеспечивая выпол-
нение ей своего мандата по содействию, координа-
ции, мониторингу и проверке поставок гуманитар-
ной помощи в Газу, будет продолжать призывать, 
во-первых, к немедленному гуманитарному пре-
кращению огня в секторе Газа, как это предусмо-
трено в резолюции 2728 (2024), чтобы обеспечить 
полный, быстрый, безопасный и беспрепятствен-
ный гуманитарный доступ ко всем гражданским 
лицам — его отсутствие будет лишь тормозить про-
гресс. В этой связи мы просим Управление старше-

го координатора по гуманитарным вопросам коор-
динировать усилия с БАПОР, чтобы обеспечить па-
лестинцам полный доступ к гуманитарной помощи. 

Во-вторых, напоминая сторонам конфликта об 
их обязательствах по международному праву, мы 
обращаем их внимание на последствия, связанные с 
вопиющими нарушениями. Мы настоятельно при-
зываем стороны в конфликте уделять первостепен-
ное внимание выживанию, безопасности и достоин-
ству всех гражданских лиц. Мы также призываем к 
созданию функционирующей системы оповещения 
о гуманитарных операциях и стабильной комму-
никационной сети, которые будут гарантировать 
защиту персонала Организации Объединенных 
Наций и других гуманитарных организаций и спо-
собствовать эффективной доставке товаров первой 
необходимости. 

Сьерра-Леоне повторяет свой призыв к немед-
ленному и безоговорочному освобождению всех 
заложников, удерживаемых ХАМАС, и, пока этого 
не произошло, требует предоставить сотрудникам 
Международного Комитета Красного Креста и/или 
другим гуманитарным работникам доступ для по-
сещения жертв и оказания им помощи. 

В заключение Сьерра-Леоне подтверждает свою 
поддержку добрых услуг Старшего координатора 
по гуманитарным вопросам и вопросам восстанов-
ления и подчеркивает необходимость выделения 
требуемых ресурсов для эффективного предостав-
ления услуг. В качестве члена Совета мы будем про-
должать участвовать в процессах, направленных на 
установление мира и улучшение жизни граждан-
ского населения как в Палестине, так и в Израиле. 

Г-н Сан Чин Ким (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Я благодарю старшего координатора 
Сигрид Каг за ее очень полезное и содержательное 
сообщение о выполнении резолюции 2720 (2023). 

От имени Республики Корея я хотел бы выра-
зить искреннюю признательность за неустанные 
усилия г-жи Каг. Действительно, после ее назна-
чения в начале этого года мы стали свидетелями 
определенных улучшений в гуманитарных усилиях 
на местах; как только что отметила старший коор-
динатор Каг, достигнут определенный прогресс. 

Тем не менее, поскольку нет четких признаков 
того, что нынешняя ситуация подходит к концу, гу-
манитарная катастрофа в Газе также расширяется, 
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и по мере углубления голода усугубляются продол-
жающиеся уже долго страдания мирных жителей 
Газы, особенно женщин и детей. К сожалению, эта 
трагическая тенденция не изменилась, несмотря 
на многочисленные заседания Совета Безопасно-
сти, принятие резолюции 2728 (2024), требующей 
немедленного прекращения огня, и постоянные 
дипломатические усилия Соединенных Штатов, 
Египта и Катара. 

Республика Корея принимает к сведению за-
явление Израиля, сделанное ранее в этом месяце, 
о том, что он откроет дополнительные пункты до-
ступа в Газу, включая открытие порта Ашдод и кон-
трольно-пропускного пункта «Эрез», а также рас-
ширит поставки из Иордании. На заседании Совета 
в прошлом месяце г-жа Каг упомянула эти меры в 
качестве возможных способов увеличения объема 
помощи, необходимой для спасения жизни людей 
в Газе. Без снятия всех барьеров для обеспечения 
достаточной и устойчивой гуманитарной помощи 
в надлежащих масштабах страдания гражданского 
населения Газы еще больше усилятся. 

Как близкий друг, Республика Корея призывает 
Израиль оперативно выполнить эти обязательства, 
поскольку такие меры не только облегчат страда-
ния палестинцев, но и укрепят авторитет Израиля 
в международном сообществе. Действия говорят 
убедительнее слов. Поскольку наиболее эффектив-
ными и быстрыми маршрутами доставки гумани-
тарной помощи является доставка через наземные 
контрольно-пропускные пункты, мы надеемся, что 
все возможные наземные пункты, включая Карни, 
вскоре будут полностью открыты. Необходимо рас-
ширить также использование морских коридоров, 
являющихся важным дополнением к маршрутам че-
рез сухопутные пункты перехода. И в этой связи мы 
очень ценим усилия соответствующих стран, вклю-
чая Соединенные Штаты и Кипр, по обеспечению 
более широкого использования морских маршрутов. 

Как неоднократно подчеркивал Совет, необхо-
димо гарантировать безопасность и охрану гумани-
тарных работников, независимо от их националь-
ности. Механизмы оповещения и деконфликтации 
должны быть полностью интегрированы в системы 
и операции сторон. 

Наконец, мы хотели бы подтвердить нашу твер-
дую позицию в отношении того, что немедленное 
прекращение огня необходимо для прекращения 

гуманитарных страданий в Газе и параллельно-
го снижения напряженности в регионе. Еще одна 
крупная военная операция, включая наземную опе-
рацию в Рафахе, не должна быть проведена. 

А после прекращения огня необходимо, учи-
тывая колоссальные потребности Газы, начать 
выполнение другого важного мандата старшего 
координатора Каг — мандата на восстановление. 
Для возобновления конструктивных переговоров, 
направленных на достижение решения, предусма-
тривающего сосуществование двух государств, 
необходимо прекращение огня и восстановление 
Газы. 

Г-н Жбогар (Словения) (говорит по-английски): 
Я также благодарю Старшего координатора по гу-
манитарным вопросам и вопросам восстановления 
в Газе г-жу Каг за ее сообщение для членов Совета. 
Мы приветствуем представленную ею информа-
цию об осуществлении ее мандата в соответствии 
с резолюцией 2720 (2023). 

В резолюции 2720 (2023) Совет Безопасности 
потребовал, чтобы стороны конфликта разрешили, 
облегчили и обеспечили немедленную, безопас-
ную и беспрепятственную доставку гуманитар-
ной помощи в большом объеме непосредственно 
гражданскому палестинскому населению на всей 
территории сектора Газа. Люди в Газе умирают от 
недоедания и обезвоживания. А значит, помощь не 
оказывается в большом объеме. Люди умирают в 
Газе, когда они приходят получать помощь. А зна-
чит, помощь не доставляется безопасно. Люди в 
Газе гибнут, поскольку в поставках основных гу-
манитарных и медицинских товаров отказывают 
по причине их двойного назначения. А значит, речь 
не идет о беспрепятственных поставках. Люди в 
Газе продолжают гибнуть, потому что сегодня они 
не получают адекватной помощи. Резолюция была 
принята в декабре. А значит, нельзя говорить о не-
медленных поставках. 

Словения глубоко обеспокоена постоянно ухуд-
шающейся гуманитарной ситуацией в Газе, достиг-
шей катастрофических масштабов и угрожающей 
перерасти в массовый голод. Мы по-прежнему глу-
боко обеспокоены угрозой полномасштабной опе-
рации в Рафахе и присоединяемся к другим членам 
Совета, призывающим Израиль не проводить ее. 
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Мы призываем устранить все препятствия на 
пути поставок гуманитарной помощи. Как указано 
в резолюции 2720 (2023), это включает в себя от-
крытие всех доступных маршрутов и пограничных 
переходов. Мы призываем Израиль полностью вы-
полнить его обещание открыть контрольно-про-
пускной пункт «Эрез» и позволить использовать 
порт Ашдод. Мы подчеркиваем важность содей-
ствия доставке гуманитарной помощи из Иордании 
и Египта. 

Мы приветствуем усилия г-жи Каг по обеспе-
чению выполнения резолюции 2720 (2023) и созда-
нию механизма для облегчения, ускорения и про-
верки гуманитарной помощи для Газы. Мы привет-
ствуем ее взаимодействие с рядом партнеров. Мы 
глубоко ценим усилия стран по созданию морского 
коридора и продолжению осуществления дающих 
жителям надежду операций по переброске помощи 
по воздуху. Однако мы подчеркиваем, что назем-
ные маршруты остаются самым безопасным и эф-
фективным способом доставки помощи в больших 
объемах. 

Мы особенно обеспокоены охраной и безопас-
ностью персонала Организации Объединенных 
Наций и гуманитарных сотрудников, работающих 
в Газе. Еще многое предстоит сделать для обеспе-
чения полного выполнения резолюции 2720 (2023). 
Это включает в себя значительное совершенство-
вание механизма деконфликтации, снятие огра-
ничений на поставку топлива, решение проблемы 
задержек и инцидентов в плане безопасности на 
контрольно-пропускных пунктах и разрешение 
на ввоз соответствующего оборудования для обе-
спечения безопасности сотрудников Организации 
Объединенных Наций и гуманитарных работников. 
Хотя мы приветствуем недавний ввод в эксплуа-
тацию 15 из 30 новых грузовиков для увеличения 
объемов доставляемой помощи, мы подчеркиваем, 
что многие из грузовиков были уничтожены в ходе 
продолжающегося конфликта. Все эти препятствия 
неизбежно подрывают возможности и усилия Орга-
низации Объединенных Наций. 

Словения считает, что ряд препятствий можно 
преодолеть лишь при наличии политической воли. 
Для этого требуется, в частности, улучшить коор-
динацию при пересечении границы и упростить 
процесс досмотра, а также обеспечить наличие 
достаточного числа водителей и грузовиков, допу-

щенных к эксплуатации. Речь идет также о задей-
ствовании в полной мере уже имеющихся возмож-
ностей, в том числе возможностей Ближневосточ-
ного агентства Организации Объединенных Наций 
для помощи палестинским беженцам и организа-
ции работ, которое остается основой всей деятель-
ности по оказанию гуманитарной помощи в Газе. 
Это включает в себя также обеспечение охраны и 
безопасности гуманитарных работников и водите-
лей, в том числе в различных зонах повышенного 
риска по всей территории Газы. Наконец, что очень 
важно, необходимо обеспечить большую предска-
зуемость в предоставлении помощи. 

Словения повторяет свой призыв к осущест-
влению в полном объеме резолюций 2712 (2023), 
2720 (2023) и 2728 (2024), а также временных мер 
Международного Суда от 26 января и 28 марта. Мы 
призываем к соблюдению норм международного 
права, в том числе международного гуманитарного 
права и права прав человека. Мы еще раз подчер-
киваем необходимость подотчетности. Разделяем 
озабоченность, выраженную Верховным комисса-
ром Организации Объединенных Наций по правам 
человека в связи с сообщениями об обнаружении 
массовых захоронений в медицинских комплексах 
«Аш-Шифа» и «Насер». 

Я говорил об этом за закрытыми дверями и по-
вторю снова: мы никогда не забудем фотографии 
и новости из Газы. Они будут довлеть как над от-
дельными членами Совета, так и над Советом в 
целом. Есть только один способ адекватно разре-
шить ситуацию. Поэтому мы еще раз призываем к 
немедленному прекращению огня, освобождению 
заложников и устранению всех препятствий для 
оказания гуманитарной помощи. За этим должна 
последовать серьезная приверженность политиче-
скому процессу. 

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Прежде всего я хотела бы поблагода-
рить старшего координатора по гуманитарным во-
просам и восстановлению в Газе г-жу Сигрид Каг 
за ее сообщение и за преданность своему делу. С 
момента принятия резолюции 2720 (2023) прошло 
четыре месяца, в течение которых г-жа Каг прила-
гала все усилия для координации доставки помощи 
гражданскому населению в условиях сохраняю-
щейся ситуации гуманитарной катастрофы в Газе. 
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Как заявил Генеральный секретарь в начале 
года, 

«гуманитарная помощь — это не подсчет гру-
зовиков. Речь идет об обеспечении того, чтобы 
помощь нужного объема и качества доходила 
до нуждающихся людей» (S/PV.9534, с. 4), в со-
ответствии с принципами международного гу-
манитарного права. 

В этой связи мы ожидаем, что стороны, наконец, 
полностью выполнят обязательные резолюции, 
принятые Советом после совершенных ХАМАС 
7 октября террористических актов, которые Швей-
цария решительно осудила. То же самое относится 
и к постановлению Международного Суда, соглас-
но которому Израиль должен безотлагательно при-
нять все необходимые и эффективные меры в тес-
ном сотрудничестве с Организацией Объединен-
ных Наций, чтобы обеспечить — без ограничений 
и в больших объемах — предоставление населению 
срочно необходимых базовых услуг и гуманитар-
ной помощи. Совет должен обеспечить соблюдение 
резолюций, которые он сам принял. Неоднократно 
говорилось о том результате, который мы рассчи-
тываем незамедлительно получить: эффективная 
защита гражданского населения, соблюдение ре-
жима прекращения огня, гуманитарный доступ к 
нуждающимся и немедленное и безоговорочное ос-
вобождение всех заложников. Мы должны столь же 
настоятельно требовать деэскалации в регионе. 

Если этого не сделать, то каждый день будет 
приносить новые жертвы среди мирного населения. 
Перспектива широкомасштабного военного насту-
пления в Рафахе неприемлема, поскольку это еще 
больше усугубит положение гражданского населе-
ния, которое страдает в условиях вынужденного 
перемещения, военных действий, эпидемий и мас-
сового голода. 

Совет Безопасности должен настаивать на не-
замедлительном соблюдении сторонами их обяза-
тельств по международному праву. Использование 
голода в качестве метода ведения войны строго за-
прещено международным гуманитарным правом и 
представляет собой военное преступление. 

Все гуманитарные организации в Газе, включая 
Ближневосточное агентство Организации Объеди-
ненных Наций для помощи палестинским беженцам 
и организации работ, должны иметь безопасный и 

беспрепятственный доступ к нуждающемуся на-
селению. Для этого гуманитарная помощь должна 
проходить через все контрольно-пропускные пун-
кты, а затем распределяться по всему сектору Газа, 
в частности в его северной части. Обнадеживают 
сообщения о том, что объем помощи, поступившей 
вчера в Газу, достиг самого высокого с 7 октября 
уровня. Однако этого далеко не достаточно, и мы 
должны активизировать наши усилия. 

Мы напоминаем, что произвольное воспрепят-
ствование гуманитарному доступу также запре-
щено в соответствии с международным гумани-
тарным правом, равно как и нападения на гумани-
тарный персонал, объекты и оборудование. Должна 
строго обеспечиваться защита сотрудников Орга-
низации Объединенных Наций, гуманитарного и 
медицинского персонала, а также инфраструктуры 
Организации Объединенных Наций и других гу-
манитарных организаций. Исключительно важно, 
чтобы Совет высказался по этому вопросу, не огра-
ничиваясь конкретными контекстами. Швейцария 
поддерживает контакты со всеми членами Совета в 
связи с проектом соответствующей резолюции. 

Наконец, Швейцария призывает к проведе-
нию независимых расследований всех нарушений 
международного гуманитарного права, совершен-
ных на Ближнем Востоке. Виновные в совершении 
всех этих нарушений должны быть привлечены к 
ответственности. 

Я повторяю, что немедленное выполнение со-
ответствующих резолюций Совета, в которых со-
держится призыв к прекращению огня, обеспече-
ние безопасной, оперативной и беспрепятственной 
доставки гуманитарной помощи в Газу и освобож-
дение заложников должны быть нашим приорите-
том. Как члены Совета Безопасности, мы должны 
активизировать наши усилия, чтобы как можно 
скорее достичь этих целей и любой ценой избе-
жать еще более серьезной региональной эскалации. 
Это непременное условие для восстановления пер-
спектив построения мирного будущего, в котором 
люди смогут жить достойной жизнью в условиях 
безопасности. 

Швейцария по-прежнему готова поддержать 
усилия, которые помогут возродить надежду на 
мир путем урегулирования в соответствии с прин-
ципом сосуществования двух государств, в рамках 
которого два демократических государства, Изра-
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иль и Палестина, будут жить бок о бок, в условиях 
мира, в пределах безопасных и признанных границ, 
основанных на границах 1967 года, а Газа будет не-
отъемлемой частью палестинского государства. 

Г-н Ямадзаки (Япония) (говорит по-английски): 
Я тоже благодарю старшего координатора по гума-
нитарным вопросам и вопросам восстановления в 
Газе г-жу Сигрид Каг за представленную ценную 
информацию. 

Нынешняя ситуация в Газе, которая стала ре-
зультатом жестоких террористических нападений, 
совершенных 200 дней назад ХАМАС и другими 
группировками, привела к беспрецедентным раз-
рушениям и гуманитарной катастрофе. Около по-
ловины населения Газы, примерно 1,1 миллиона 
человек, сталкиваются с угрозой самой тяжелой 
стадии голода. Остро не хватает предметов первой 
необходимости, включая чистую питьевую воду, 
еду, жилье и лекарства. Невозможно переоценить 
серьезность кризиса в Газе. 

В связи с этим крайне серьезным вызовом мы 
высоко оцениваем неустанные усилия г-жи Каг по 
оптимизации и ускорению доставки гуманитарной 
помощи в Газу и ее предложение создать для этой 
цели механизм Организации Объединенных На-
ций в соответствии с резолюцией 2720 (2023). Мы 
полностью поддерживаем роль Управления Орга-
низации Объединенных Наций по обслуживанию 
проектов в этом отношении. 

Япония подчеркивает настоятельную необхо-
димость увеличить объемы гуманитарной помощи, 
доставляемой в Газу и все ее районы. Мы призы-
ваем Израиль вновь открыть наземные контроль-
но-пропускные пункты, в частности контрольно-
пропускной пункт в Керем-Шаломе, чтобы обеспе-
чить стабильные поставки помощи. Сухопутные 
маршруты и дополнительные пункты въезда в Газу 
имеют жизненно важное значение, поскольку ника-
кой реальной альтернативы им нет. Мы выступаем 
также в поддержку открытия морского коридора с 
целью обеспечить доставку помощи нуждающим-
ся. Япония поддерживает также призывы к более 
эффективному обеспечению защиты сотрудников 
гуманитарных организаций. 

Ближневосточное агентство Организации 
Объединенных Наций для помощи палестинским 
беженцам и организации работ (БАПОР) играет 

центральную роль в проведении в Газе крайне не-
обходимых гуманитарных операций, и альтерна-
тивы его важнейшим функциям не существует. В 
этой связи мы с удовлетворением отмечаем итого-
вый доклад и рекомендации независимой группы 
по обзору и надеемся, что БАПОР будет неуклонно 
выполнять эти рекомендации. 2 апреля Япония воз-
обновила финансирование БАПОР и с тех пор уже 
выделила около 35 млн долл. США. Кроме того, в 
начале мая в Египет будет доставлена наша первая 
с момента возобновления финансирования помощь 
в натуральной форме для БАПОР. 

Наконец, отмечу, что в прошлом месяце Совет 
Безопасности принял резолюцию 2728 (2024), в ко-
торой содердалось требование немедленно добить-
ся прекращения огня в Газе. Однако этого достичь 
не удалось, и гуманитарный кризис по-прежнему 
носит крайне тяжелый характер. Прекращение 
огня является одним из важнейших компонентов 
для улучшения гуманитарной ситуации в Газе и 
создания условий для будущей деятельности по 
восстановлению. Поэтому Япония заявляет о сво-
ей решительной поддержке серьезных дипломати-
ческих усилий, предпринимаемых Соединенными 
Штатами, Египтом и Катаром с целью прекраще-
ния боевых действий и освобождения заложников. 
Мы ценим их неустанные усилия. Мы вновь обра-
щаемся ко всем заинтересованным сторонам с на-
стоятельным призывом безотлагательно достичь 
договоренности. 

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Я хотел бы поблагодарить старшего 
координатора по гуманитарным вопросам и во-
просам восстановления в Газе г-жу Сигрид Каг за 
ее сообщение. Франция призывает к полному осу-
ществлению резолюций 2712 (2023) и 2720 (2023). 

Информация, представленная г-жой Каг, под-
тверждает катастрофический характер гумани-
тарной ситуации в Газе. Два миллиона человек ис-
пытывают недостаток во всем. Продолжает расти 
число жертв среди гражданского населения. Голод 
приобретает все более угрожающий характер. В 
этом контексте очень важно, чтобы помощь соот-
ветствовала масштабам потребностей. 

Должна быть обеспечена возможность достав-
лять гуманитарную помощь через все контрольно-
пропускные пункты, если это необходимо. Фран-
ция принимает к сведению меры, объявленные в 
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этой связи израильским правительством, и призы-
вает Израиль безотлагательно реализовать их на 
практике в полном объеме, а также предпринять 
все необходимые шаги для доставки больших объ-
емов помощи во все районы сектора Газа. Это вклю-
чает в себя открытие всех контрольно-пропускных 
пунктов и выдачу всех необходимых для этого раз-
решений. Мы приветствуем усилия региональных 
партнеров, в частности Египта и Иордании, по обе-
спечению более крупных поставок помощи, а также 
открытие морского коридора с Кипра. 

Франция продолжает мобилизацию усилий в 
этом направлении. Мы поддерживаем инициативу 
«Зерно из Украины», которая позволит Всемирной 
продовольственной программе поставлять укра-
инскую пшеницу гражданскому населению Газы, 
и выступаем за дополнительную доставку продо-
вольственной помощи Всемирной продовольствен-
ной программой на север сектора Газа. 

Крайне важно устранить все препятствия для 
гуманитарного доступа. Израиль должен обеспе-
чить немедленный, безопасный и беспрепятствен-
ный гуманитарный доступ, как того потребовал 
Международный Суд. Недостаточно просто под-
считывать число грузовиков, въезжающих в Газу 
каждый день; нужно также следить за тем, чтобы 
они доставляли действительно необходимые това-
ры. Недостаточно просто обеспечить поступление 
гуманитарной помощи в сектор Газа. Нужно также 
гарантировать ее доставку и распределение в без-
опасных условиях на территории всего сектора. 
Препятствование доставке грузов с помощью мо-
жет быть квалифицировано как преступление, под-
падающее под юрисдикцию Международного уго-
ловного суда. По-прежнему действует множество 
ограничений в отношении предметов и товаров, ко-
торые могут быть ввезены в Газу, включая, в част-
ности, предметы, относящиеся к инфраструктуре 
здравоохранения, а также связанные с водоснабже-
нием, санитарией и переработкой отходов. 

Защита сотрудников гуманитарных организа-
ций должна обеспечиваться при любых обстоятель-
ствах. При ведении боевых действий должны также 
соблюдаться право войны и гуманитарные прин-
ципы предосторожности и пропорциональности. 
Франция призывает все стороны гарантировать эф-
фективность механизмов деконфликтации. 

Франция требует полного выполнения положе-
ний соответствующих резолюций Совета, начиная 
с освобождения всех заложников. Необходимо до-
биться немедленного и прочного прекращения огня 
и обеспечить защиту гражданского населения. Про-
исходящее — это не стихийное бедствие. Прекра-
щение боевых действий является лучшим способом 
положить конец гуманитарному кризису. Франция 
вновь заявляет о том, что решительно выступает 
против проведения наземной наступательной опе-
рации в Рафахе, которая может привести к бесчис-
ленным жертвам среди гражданского населения и 
гуманитарной катастрофе. 

Совет Безопасности должен продемонстриро-
вать решительную приверженность прекращению 
конфликта и заложить основу для политического 
урегулирования. Только благодаря урегулирова-
нию в соответствии с принципом сосуществования 
двух государств можно будет обеспечить израиль-
тянам и палестинцам мир и безопасность, к которым 
они стремятся. Франция активно мобилизует свои 
усилия для достижения этой цели и по-прежнему 
убеждена в той центральной роли, которую призван 
сыграть Совет Безопасности. 

Мы представили членам Совета проект резолю-
ции, в котором рассматриваются все аспекты кри-
зиса. В нем отражен соответствующий подход, и я 
призываю всех членов Совета поддержать его. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Мальты. 

Прежде всего я хочу поблагодарить старшего 
координатора по гуманитарным вопросам и вопро-
сам восстановления в Газе г-жу Сигрид Каг за ее 
содержательный доклад. 

С момента принятия резолюции 2720 (2023) 
прошло уже четыре месяца, и мы сожалеем, что за 
это время так и не удалось увеличить масштабы и 
повысить предсказуемость гуманитарной деятель-
ности Организации в Газе. Мальта вновь требу-
ет немедленного выполнения соответствующих 
резолюций Совета, касающихся необходимости 
срочного прекращения огня, освобождения всех 
заложников и содействия доставке крайне необхо-
димой гуманитарной помощи в Газу и по всей ее 
территории. 
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В свете столь тяжелых гуманитарных условий 
Мальта глубоко разочарована необоснованным 
блокированием поставок помощи в Газу и все ее 
районы. Северная часть сектора охвачена голодом, 
а население остальных его районов сейчас испы-
тывает самую сильную нехватку продовольствия в 
мире. В Газе было убито более 34 700 палестинцев, 
подавляющее большинство из которых — женщи-
ны и дети. Кроме того, как напомнил Генеральный 
секретарь, продолжают поступать сообщения о 
применении в Газе смертоносных эксперименталь-
ных систем наведения на цель с использованием ис-
кусственного интеллекта, что приводит к разруши-
тельным последствиям. 

На прошлой неделе Совет также собрался, 
чтобы обсудить незаменимый характер Ближне-
восточного агентства Организации Объединен-
ных Наций для помощи палестинским беженцам 
и организации работ (БАПОР) (см. S/PV.9607). Без 
Агентства невозможно оказывать существенную 
помощь Газе. Мы также приняли к сведению за-
ключительный доклад о нейтралитете, в котором 
говорится, что БАПОР располагает значительными 
механизмами для обеспечения соблюдения нейтра-
литета и реагирования на его нарушения, и мы при-
ветствуем приверженность Агентства выполнению 
рекомендаций, содержащихся в докладе. Однако 
деятельность БАПОР и вся гуманитарная помощь 
в Газе по-прежнему подрываются. В эти трудные 
времена мы должны избегать политизации работы 
гуманитарных организаций и подрыва легитимно-
сти Организации Объединенных Наций в Газе. Мы 
также отвергаем и осуждаем гибель ошеломляю-
щего числа сотрудников гуманитарных организа-
ций и Организации Объединенных Наций, убитых 
Израилем в ходе этого конфликта. Очень важно в 
каждом случае обеспечить тщательное и транспа-
рентное расследование, ведущее к привлечению к 
ответственности. 

Необходимо уважать установленную систему 
оповещения о гуманитарных операциях и предот-
вращения инцидентов, однако мы видим обратное: 
разрушение больниц и бомбардировки автоколонн 
с гуманитарной помощью. Мы также присоединя-
емся к призыву Генерального секретаря провести 
заслуживающее доверия и независимое расследова-
ние недавних сообщений о массовых захоронениях 
в больнице «Насер» в Хан-Юнисе и больнице «Аш-
Шифа» в городе Газа. Постановления Международ-

ного суда о временных мерах от 26 января и 28 мар-
та, включая постановления о доставке гуманитар-
ной помощи в Газу и на ее территорию, должны 
быть выполнены. Хотя Мальта приветствует пред-
принимаемые попытки доставки помощи в Газу по 
альтернативным маршрутам, в основном воздуш-
ными и морскими путями, доступ по суше являет-
ся единственным подходящим способом оказания 
помощи, который может немедленно и полностью 
остановить гуманитарный кризис. Нас обнадежива-
ют обещания, данные израильским правительством 
в отношении открытия порта Ашдод и контрольно-
пропускного пункта «Эрез» для доставки гумани-
тарной помощи. Мы вновь призываем сохранить и 
усилить эти меры, чтобы исправить ужасную ситу-
ацию на местах. 

Мы признаем тот факт, что за последние не-
сколько дней через этот порт прибыло восемь 
грузовиков Всемирной продовольственной про-
граммы, но этот объем ничтожен по сравнению с 
гуманитарными потребностями — тем, к чему при-
зывали и что обещали. Израиль должен сделать го-
раздо больше, чтобы выполнить свои юридические 
обязательства как государство-член, сторона в кон-
фликте и оккупирующая держава. Это включает в 
себя открытие контрольно-пропускных пунктов, 
чтобы обеспечить безопасную доставку помощи в 
Газу и по всей ее территории. Организация Объ-
единенных Наций должна получить возможность 
расширить масштабы своего реагирования в Газе 
значимым и принципиальным образом. Доставка 
помощи не должна быть одним из предметов поли-
тических переговоров. 

В заключение мы вновь заявляем о своей под-
держке работы Организации Объединенных На-
ций, г-жи Каг и ее сотрудников. Мальта будет про-
должать подчеркивать необходимость масштабного 
увеличения объема помощи для удовлетворения 
потребностей тех, кто страдает в катастрофических 
условиях, сложившихся в Газе. 

Теперь я возвращаюсь к своим функциям Пред-
седателя Совета. 

Предоставляю слово представителю Израиля. 

Г-н Миллер (Израиль) (говорит по-английски): 
Прежде всего мы хотим поблагодарить г-жу Каг, 
старшего координатора по гуманитарным вопро-
сам и вопросам восстановления, за ее сообщение 
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и важную работу на местах. С момента назначения 
г-жи Каг на должность старшего координатора по 
гуманитарным вопросам после принятия резолю-
ции 2720 (2023) Израиль сделал все возможное, 
чтобы обеспечить ей и ее сотрудникам поддержку 
и сотрудничество на самом высоком уровне. Мы 
очень ценим постоянный диалог с ней, который, 
конечно же, имеет огромное значение для продви-
жения очень важных усилий в гуманитарной сфере. 
Мы продолжим тесно сотрудничать с г-жой Каг и 
ее сотрудниками. 

Хотя после 7 октября 2023 года на местах воз-
никли огромные препятствия, Израиль продолжа-
ет наращивать и активизировать свою поддержку 
гуманитарных усилий и находит творческие реше-
ния, несмотря на чрезвычайно сложные и трудные 
обстоятельства, включая, в частности, действия 
ХАМАС, которые препятствуют и противоречат 
этим инициативам. Несмотря на это, наши усилия 
принесли существенные результаты на местах: за 
последние несколько месяцев объем и количество 
помощи значительно увеличились. Что касается 
ежедневного потока помощи в сектор Газа, то в по-
следние недели досматривались и получали доступ 
от израильских властей от 300 до 400 грузовиков 
в день, перевозящих помощь и предметы первой 
необходимости. С 7 октября в сектор смогли по-
пасть более 25 000 грузовиков, перевозивших почти 
500 000 тонн помощи. Важно отметить, что количе-
ство грузовиков, прошедших проверку и получив-
ших разрешение на въезд в последние недели, зна-
чительно выше, чем в предыдущие месяцы, и это 
стало возможным благодаря усилиям израильских 
властей по повышению активности на контрольно-
пропускных пунктах «Керем-Шалом» и «Ницана». 
Недавно мы также объявили об открытии КПП 96, 
который используется для прямого гуманитарного 
доступа в северную часть сектора Газа, и вскоре мы 
объявим об открытии еще одного маршрута, кото-
рый позволит доставлять больше помощи из Ашдо-
да и других мест. 

Кроме того, в последние дни увеличилось ко-
личество грузовиков с гуманитарной помощью, 
следующих через Иорданию. Этот маршрут, из-
вестный как Иорданский маршрут, координируется 
совместно Израилем и Королевством Иордания и 
позволит три дня в неделю ежедневно пропускать 
100 иорданских военных грузовиков. Это будет до-
полнением к грузовикам с гуманитарной помощью 

от Организации Объединенных Наций, которые 
также будут проходить этим маршрутом три дня в 
неделю. На прошлой неделе мы стали свидетелями 
того, как Иорданским маршрутом воспользовались 
рекордные 200 грузовиков, и мы ожидаем, что в бу-
дущем это число возрастет еще больше. 

Также ведется работа по созданию жизненно 
важной инфраструктуры. Израиль хотел бы вос-
пользоваться этой возможностью, чтобы поблаго-
дарить многие страны и организации, участвующие 
в строительстве полевых и плавучих морских го-
спиталей, включая те, которые сейчас находятся на 
завершающей стадии строительства. Израиль готов 
оказать любую дополнительную поддержку, необ-
ходимую в этих областях, в том числе для перевода 
пациентов в третьи страны и для машин скорой по-
мощи, въезжающих в Газу. 

Что касается водоснабжения и доступа к воде, 
то недавно Израиль отремонтировал еще две жиз-
ненно важные линии водоснабжения — линию «На-
халь Оз», которая будет снабжать водой северную 
часть сектора Газа, и вторую линию «Бани Сухей-
ла». В этой связи важным аспектом также являет-
ся недавнее содействие Израилем возобновлению 
работы скважин в северной части сектора. Ранее 
на этой неделе в сектор были ввезены четыре ци-
стерны с газом для приготовления пищи и четыре 
цистерны с топливом, предназначенным для основ-
ных объектов инфраструктуры. Мы также отмеча-
ем, что в настоящее время в Газе работают 25 пе-
карен, которые ежедневно производят более 3 мил-
лионов буханок хлеба, булочек и лавашей. Кроме 
того, только в марте и апреле на территорию Газы 
с воздуха было сброшено около 7000 контейнеров, 
причем более 1600 контейнеров предназначались 
специально для северной части сектора Газа. 

Эти и другие шаги стали возможны благодаря 
приверженности израильских властей гуманитар-
ным усилиям, а также нашей координации и со-
вместной работе с различными партнерами в реги-
оне и за его пределами. В этой связи Израиль хотел 
бы выразить признательность Соединенным Шта-
там за их колоссальные усилия на гуманитарном 
фронте, возглавляемые на местах г-ном Дэвидом 
Сэттерфилдом. 

Хотя Израиль явно активизировал свои уси-
лия — и это подтверждают и внешние источни-
ки, — важно, чтобы и Организация Объединенных 
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Наций более активно использовала свои возможно-
сти. В то время как все большее количество грузо-
виков проходят проверку и получают разрешение 
на въезд со стороны Израиля, мы обеспокоены тем, 
что эти грузы не всегда оперативно распределяют-
ся в секторе Газа. Как недавно сообщалось, глав-
ная проблема на данный момент заключается не в 
доставке помощи в Газу, а в ее распределении вну-
три сектора. К сожалению, в последнее время мы 
неоднократно наблюдали случаи, когда большое 
количество грузовиков с гуманитарной помощью 
после проверки и выдачи разрешения на проезд 
со стороны Израиля стояли и ожидали на сторо-
не Газы на КПП «Керем-Шалом». Они ожидали 
там несколько дней, так не дождавшись действий 
со стороны Организации Объединенных Наций. 
В некоторые дни на стороне Газы скапливалось 
почти в три раза больше поступающей помощи, и 
ее распределение задерживалось. Грузовики, ско-
пившиеся со стороны Газы, число которых ино-
гда достигало нескольких сотен, в конце концов 
прошли необходимые процедуры, но такие ситуа-
ции создают заторы на КПП, а логистические недо-
четы негативно отражаются на доставке помощи. 
Организация Объединенных Наций должна найти 
решение для этой проблемы в области материаль-
но-технического обеспечения. Среди прочего ей 
следует продлить часы работы, увеличить количе-
ство грузовиков и организовать дополнительные 
автоколонны в северную часть Газы, тем более что 
в последнее время случаи мародерства в этом рай-
оне сократились. 

Сидя здесь, в этом зале, и обсуждая гуманитар-
ные усилия, которые действительно чрезвычайно 
важны, мы не можем молчать перед лицом самой 
ужасной и несправедливой гуманитарной ситуа-
ции — с 7 октября ХАМАС и другие террористиче-
ские группы удерживают 133 заложника. Ожидая, 
что Израиль активизирует свои усилия и внесет 
свой вклад в доставку гуманитарной помощи в сек-
тор Газа, Совет должен активизировать свои соб-
ственные усилия и потребовать, чтобы этот ужас, 
который длится уже более шести месяцев, наконец 
закончился. Вызывает большое сожаление, что Со-
вет не может оказать помощь заложникам и их се-
мьям. Мы здесь, чтобы напомнить всем, что чудо-
вищные террористы, похитившие заложников, не 
позволяют им получить даже самой элементарной 
гуманитарной помощи. Израиль сделает все, что 

потребуется, чтобы вернуть их домой, и Совет так-
же должен взять на себя ответственность за реше-
ние этой задачи. 

Председатель (говорит по-английски): Теперь я 
предоставляю слово г-же Каг для ответа на замеча-
ния и заданные вопросы. 

Г-жа Каг (говорит по-английски): Если не оши-
баюсь, поступило три вопроса. Отвечу на них. 

Во-первых, что касается вопроса о согласии 
в отношении механизма, о чем говорил предста-
витель Российской Федерации, то этот механизм 
санкционирован Советом, поэтому его создание не 
является вопросом добровольного согласия или фа-
культативной опцией. Но мы провели весьма тес-
ные и конструктивные обсуждения с израильскими 
властями на всех уровнях относительно введения 
в действие этого механизма и вопросов, связанных 
с системой уведомлений, а также с базой данных, 
и, как я уже сказала, мы намерены ввести этот ме-
ханизм в действие. Мы рассчитываем на всеобщее 
содействие в обеспечении его реализации, ведь его 
целью является облегчение, ускорение и, очевидно, 
подкрепление деятельности гуманитарных струк-
тур на местах. Я также обсуждала этот вопрос в 
ходе ряда встреч с Мухаммедом Штайе, тогдашним 
премьер-министром Палестинской администрации, 
а также с премьер-министром Мухаммедом Муста-
фой и рядом высокопоставленных чиновников его 
администрации. Таким образом, я взаимодействую 
на самом высоком уровне как с Израилем, так и с 
Палестинской администрацией, как, разумеется, и 
с другими важными партнерами в регионе. 

Что касается концептуальной записки, то в 
предложении о финансировании, которое было на-
правлено донорам и государствам-членам 15 марта, 
упоминались уже открытые пропускные пункты. 
Вместе с тем в сопроводительном письме к концеп-
туальной записке указано, что 

«механизм также сможет обслуживать 
дополнительные маршруты доставки помощи 
в Газу, а также максимально повысить 
эффективность существующих маршрутов». 

Таким образом, в общем и целом он будет служить 
в качестве единого центра для содействия доставке 
грузов гуманитарной помощи в Газу через 
уже существующие, а также дополнительные 
пункты пересечения границы, которые я 
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перечислила в своем выступлении о намерении 
израильских властей открыть дополнительные 
пункты в дополнение к тем, которые были 
открыты 5 апреля и играют важную роль в Газе. 
В соответствии с этим механизмом для поставок 
товаров, поступающих в первую очередь из 
Иордании, а также в Газу через «Эрез», будут 
использоваться другие существующие и, надеюсь, 
новые контрольно-пропускные пункты на севере, а 
также морской маршрут. 

Что касается последнего вопроса о резолю-
ции 2720 (2023), то очевидно, что для ее реализации 
необходим механизм, который будет использовать-
ся для проверки гуманитарного характера помо-
щи. Вместе с тем, безусловно, учитывая структуру 
механизма, логично предположить, что в будущем 
он в том числе может использоваться для поставок 
коммерческих товаров — в должное время, когда 
речь будет идти о ранних этапах восстановления 
и реконструкции. Однако по своей структуре он 
соответствует требованиям Совета в отношении 

поставок гуманитарной помощи. Вместе с тем все 
зависит от сторон. Я хотела бы подчеркнуть, что 
сектор Газа отчаянно нуждается в поставках ком-
мерческих товаров. Нам необходимо восстановить 
работу как неформального, так и формального сек-
торов экономики, параллельно с этим предоставляя 
денежную помощь. В настоящее время в секторе 
Газа по ряду причин наблюдается недостаток на-
личных денег, а это крайне важный элемент восста-
новления человеческого достоинства гражданского 
населения Газы. 

Я крайне благодарна Совету за его поддержку 
политического единства и за единство позиции, и 
мы, как и другие сотрудники всей системы Органи-
зации Объединенных Наций, будем продолжать де-
лать все возможное, чтобы оправдать возложенные 
на нас надежды. 

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Каг за представленные ею разъяснения. 

Заседание закрывается в 18 ч 05 мин. 
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